



Lizeth Guadalupe Ramírez Lozano

Sergio Jimenez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 16 de septiembre de 2022.

Lizeth 22/08/22

Breve introducción a la Antropología Médica

La antropología médica está relacionada a la antropología cultural o social, es la traducción en castellano del término medical anthropology el cual se utiliza desde 1963. En España se utilizan también varios términos como "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad". En Europa durante el siglo XX fue utilizado para estudios sobre la salud y enfermedad. Los tratados hipocráticos desarrollaron una teoría en donde incluían el estudio de casos clínicos. La antropología general ocupaba una posición importante en las ciencias médicas hoy llamadas pre-clínicas. La antropología médica tuvo constitución durante los años sesenta y setenta del siglo XX, el proyecto profesional de enfermería identificó a enfermeras fundadoras como Virginia Henderson ya que abrieron nuevas perspectivas profesionales, los médicos no pretendían que con la medicina popular construyeran un concepto antropológico sino que querían un concepto médico que fuera útil para establecer bases científicas así mismo desarrollaron investigaciones basadas en la observación relacionadas a la salud. La antropología médica a llevado a debates con la enfermería, la medicina, la psiquiatría y otras ciencias de la salud. El análisis de las

29/08/22

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Lizeth

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. El científico Edgar Morin, expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las física y biología.

El profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación de la la método clinicoepidemiológico. Se requiere entonces que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modelos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de la antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales concientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, de la familia y la comunidad, con un enfoque holístico e integral.

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría

Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebraba esa antropología; y la metafísica, a la filosofía en la realidad humana que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología médica de Lain emerge de una concreta conjuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. La presión sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra Mundial (1914 - 1918), producida por la crisis de las creencias. En Australia y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra conciencia a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina de raíz. Percatándose del excesivo naturalismo que ha angostado el horizonte de la medicina positivista deca monónica porque reconocen la necesidad de responder no solo a los desórdenes fisiológicos del enfermo, sino

Bibliografía

Virgili, U. R. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. España: MARC.

Méndez, O. Q. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Cuba: Mi SciELO.

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Artículos.